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DISCUSSIONE ALLEGATA ALLA DELIBERA DI CONSIGLIO COMUNALE  N. 10 DEL 
30.03.2011 
 
Sindaco:” Passiamo allora al successivo punto all'ordine del giorno che prevede come 
relatore l'avvocato Francesco Ferrari: “approvazione del Programma Triennale delle Opere 
Pubbliche del 2011-2012 -2013 ed Elenco Annuale del 2011”. 
 La parola all'Avvocato Ferrari..” 
Ferrari:” Il Piano Triennale delle Opere Pubbliche che questa sera andiamo ad  approvare 
e che mi accingo a presentarvi è la naturale conseguenza del piano triennale delle opere 
pubbliche già adottato dalla Giunta Comunale con delibera dell’ottobre scorso, che poi è 
stato pubblicato all'albo pretorio durante i mesi di dicembre e di gennaio…. 
 Quindi io andrò abbastanza velocemente, perché poi sono disponibile per eventuali 
osservazioni, per eventuali valutazioni insieme a voi…. Come diceva il Sindaco in 
permessa dò alcune indicazioni sulla scuola primaria di Levata, che vedete inserita nel 
piano triennale delle opere pubbliche perché appunto, così stando le cose, la 
convenzione, questa scuola rientra nel piano triennale delle opere pubbliche per l'anno 
2011………… Come ha detto il Sindaco, lunedì sera la Giunta ha approvato quella che è 
la modifica di Edera che prevede lo slittamento dell'area standard sulla quale insisterà la 
scuola, da una posizione interna rispetto alla lottizzazione, ad un'area prospiciente via 
Levata, e quindi in un'area più facilmente raggiungibile dall'abitato esistente e che, evita il 
possibile rischio di mantenere la scuola all'interno di un'area impegnata anche da altri 
interventi edilizi. Quindi è stato approvato un planivolumetrico diverso, che comprende 
anche l'eliminazione della torre di 15 piani e rivede la distribuzione dei volumi attraverso 
una serie di edifici diciamo più o meno a gradoni che salgono dai 2, ai 4, ai massimo 6 
piani, inseriti in una piazza in un contesto, fruibile anche dalla popolazione per momenti di 
aggregazione……… Quindi questo è stato approvato lunedì e ci sono tutti i disegni a 
disposizione in Comune per Consiglieri che vogliono farne utilizzo. 
Inoltre come diceva il Sindaco, stiamo valutando l'opportunità di altre modifiche alla 
Convenzione che consentano ulteriori risparmi al Comune e una maggiore celerità anche 
nei tempi di realizzazione. Quindi arriveremo penso sicuramente entro metà aprile in 
Consiglio Comunale tra l’altro, anche con una modifica della Convenzione che consenta 
risparmi in Comune e tempi più rapidi di realizzazione….. Tra l'altro, proprio in questi 
giorni, verrà depositato anche il nuovo progetto preliminare della scuola ch è il progetto 
che rivede la scuola alla luce di quelle che sono state le nuove indicazioni 
dell'amministrazione. Quindi un progetto preliminare della scuola di Levata che comprenda 
anche gli elementi annessi, che verrà depositato a giorni dal progettista e quindi sarà 
oggetto cui di una prima valutazione da parte di quest'Amministrazione………. Questo, per 
dire che proprio in questi giorni si sta completando l'iter che ci porterà poi a partire con i 
lavori della scuola di Levata! Come vedete i lavori invece delle opere di urbanizzazione, 
sono partite, e stanno dando andando avanti con anche il controllo della Soprintendenza 
che nulla ha per ora rilevato su quella porzione di territorio. Soprintendenza che, appunto 
(pur non essendo in nessun modo l'area vincolata) essendo stata sollecitata, è intervenuta 
e noi ed anche il lottizzante soprattutto ha accolto di buon grado queste richieste di 
verifica. E questa è la situazione della scuola di Levata! 
Come le una seconda opera inserita nel piano penale delle opere per l'anno 2011, 
riguarda la realizzazione della pista ciclopedonale Angeli-Grazie e anche su questo il 
Sindaco ha già spiegato quella che è la nostra intenzione: uno studio di fattibilità è già 
stato redatto dai nostri uffici comunali, senza oneri per l'Amministrazione. E’ stato redatto 
uno studio di fattibilità che prevede il percorso alto…….. Il nostro PGT prevede (ed anche 
il vecchio Piano Regolatore prevedeva) sia il percorso basso - gradito la Provincia -  sia il 
percorso alto - più gradito al Comune di Curtatone - …..Si sta ragionando, anche alla luce 
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dei finanziamenti regionali che sono arrivati, se sia possibile convergere su un unico 
percorso che tenga conto, sia delle esigenze cicloturistiche (esigenze di coloro che 
vogliono passare attraverso questo ciclabile per stare all'interno del Parco del Mincio) e sia 
delle esigenze di coloro che utilizzeranno questo ciclabile invece da spostamenti più 
diretti….. 
L’importo complessivo dell'opera è di 980.000 euro ed il Comune di Curtatone ne ha già 
impegnati 250.000, ed altri li impegnerà al Comune di Mantova e poi andremo a chiedere - 
se non andrà in porto quest’ipotesi di percorso comune assieme la Provincia - altri 
finanziamenti a Bandi Regionali per la viabilità cosiddetta lenta……… Intervenendo questi 
tre Enti, quindi: Regione con un possibile bando, il Comune di Curtatone e il Comune di 
Mantova, arriveremo a quei 980 mila. 
E, inoltre, sono inseriti € 200.000 per una riqualificazione di via Roma a Montanara. Come 
si diceva, quest’intervento s’inserisce in un contesto più ampio legato anche alla diciamo 
intervento sull'ex municipio, in quanto coloro che interverranno sull’ex municipio, 
utilizzeranno parte degli oneri di urbanizzazione per riqualificare quella parte di via Roma 
che va dal municipio fino più o meno alla Chiesa… E quindi, l'idea dell'Amministrazione, 
per il 2011 è quella d’intervenire su quella porzione di via Roma che va dall'incrocio della 
tabaccheria fino a via Modigliani…. E’ chiaro che tutto andrà coordinarlo ed quindi 
altrettanto chiaro, che l'intervento che il Comune farà sulla parte di via Roma tra via dei 
Toscani e via Modigliani ovviamente dovrà essere all'interno di una progettazione unica e 
quindi con un’unica identificazione urbana. 
Abbiamo inserito € 120.000 per la realizzazione della pista ciclabile e pedonale che 
collegherà via Michelangelo a via Parri, quindi per riqualificare tutta quell'area posta 
davanti ai nuovi alloggi ERP….. Quindi tutta quella fascia che adesso è ancora brulla va 
riqualificata e noi la  utilizzeremo per collegare viale Michelangelo con l’attraversamento di 
via Parri. 
Sia la riqualificazione di via Roma e sia la realizzazione della pista ciclopedonale davanti 
agli alloggi ERP verrà finanziata completamente con finanziamenti del Comune. 
Sono previsti poi € 300.000 per il completamento dello scolo delle acque meteoriche di via 
Levata a Levata…. Ovvero, tra le opere (fuori comparto) a carico di coloro che sanno 
intervenire nel piano integrato Edera, vi era la realizzazione dello scolo delle acque 
meteoriche da Edera fino all'incrocio con via Costituzione (opera che è già stata 
realizzata…. Quindi, queste opere che sono opere fuori comparto, ma che sono già state 
coperte finanziariamente completamente da coloro che stanno intervenendo a Edera). 
Manca, per chiudere la dorsale di via Levata e convogliare e quindi girare tutto lo scolo 
delle  acque meteoriche di Levata verso il canale Esperimento, risolvendo definitivamente 
quelli che sono la problematica di Levata legata a possibili allagamenti nei momenti di 
pioggia intensa….Pertanto, bisogna risistemare quella dorsale e convogliare tutte le acque 
verso l’ Esperimento! Questa un'opera che costerà circa € 300.000, di cui 150.000 
saranno a carico del Comune di Curtatone e 150.000 sono già previsti nel piano 
industriale di ATO e quindi di Tea acque che è colei che ha in gestione da parte di ATO lo 
scolo delle acque meteoriche. 
Poi abbiamo inserito un ulteriore lotto per lo scolo delle acque meteoriche della frazione di 
S. Silvestro per un importo complessivo di circa 1 milione di euro (989.000 euro). Qui il 
Comune ne investirà 400.000, mentre altri 600.000 dovremo individuarli attraverso il 
Consorzio di Bonifica attraverso ATO ed eventualmente attraverso un concorso regionale 
tramite il Consorzio Bonifica. Vuol dire collegare - in buona sostanza - via Punte e via 
Oratorio verso il canale Rivarano…  
Dopo di che, sono previsti € 400.000, che servono per il recupero delle ex macello di 
Grazie…. Sempre all'interno di quei finanziamenti regionali convogliati dal Parco del 
Mincio, che comprendono anche la ciclabile Angeli - Grazie ad altri interventi che vanno 
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riqualificare i percorsi vicino al fiume Mincio, sono arrivati i finanziamenti regionali per il 
50% dell'importo della ristrutturazione dell’ex macello, di fianco all’ex trattoria Nina e quindi 
il Comune dovrà mettere l'altro 50% dei finanziamenti…. Quindi, circa € 200.000 sono 
posti a carico del Comune, mentre gli altri 200.000 sono posti a carico della Comunità 
Europea tramite la Regione. E qui abbiamo concluso il piano per il 2011, che prevede un 
importo complessivo di 6.269.000 (compresa anche la scuola di Levata, che poi vedremo 
se rimarrà nel piano Triennale delle Opere…). 
Per quanto riguarda il 2012 abbiamo inserito altri € 200.000, totalmente a carico del 
Comune, per ulteriori interventi di riqualificazione della viabilità in frazione Montanara, 
ovvero all'interno di quel progetto di cui il Sindaco parlato prima… E, quindi, di quel 
progetto che va a rivedere un po' anche i percorsi ciclopedonali della frazione, gli 
attraversamenti e quindi la maggior fruibilità della frazione che adesso è attraversata in 
maniera così impattante dalla strada provinciale, prevediamo per il 2012 altri € 200.000 
per riqualificare la viabilità a Montanara. 
E’ previsto poi il secondo lotto per € 300.000 a carico del Comune di Curtatone per 
riqualificare le strade e i marciapiedi in frazione Eremo… Come ha detto il Sindaco, entro 
fine aprile partiranno i lavori - è stata aggiudicata la gara proprio oggi - per il primo lotto 
per la sistemazione dei marciapiedi dell'asfaltatura di Eremo. L'anno prossimo 
interverremo su ulteriori vie di Eremo con altri € 300.000….  
Altri € 300.000 sono previsti sempre per riqualificazione di strade marciapiedi però in 
frazione San Silvestro e come magari sapete, entro l'estate partiranno i lavori per la 
riqualificazione di via Chiesa a San Silvestro nella porzione che va dall’incrocio di 
Mezzalana e la piazza della Chiesa… Ecco, noi immaginiamo l'anno prossimo ulteriori € 
300.000 per riqualificare le strade e dare anche dei percorsi pedonali (marciapiedi) in 
frazione San Silvestro (via Gementi ecc.). 
Inoltre abbiamo individuato nel piano triennale delle opera altri € 200.000 per la 
realizzazione e il completamento della pista ciclopedonale in frazione Levata. Ovvero - 
adesso sapete che in frazione Levata via è una porzione di ciclabile che va dalla 
lottizzazione Canova fino a via Canneti - la parte verso via Caduti del Lavoro sarà 
realizzata a carico di colui che sta costruendo la lottizzazione Canova, mentre invece la 
porzione di ciclabile che va da via Canneti fino a via Costituzione, sarà uno degli interventi 
che ha  previsto il Comune per l'anno prossimo su Levata. 
Per chiudere la dorsale ciclopedonale su Levata, alternativa su Via Levata per sgravare 
quella ciclabile che ha una serie di problematicità dal traffico ciclabile e pedonale….  
Inoltre, sono individuati - come già anticipato dal Sindaco - € 200.000 su 2012 per una 
riqualificazione importante degli impianti sportivi…. Tutti gli anni noi investiamo come 
avete visto del bilancio previsionale una cifra intorno i 60.000/70.000 €. di manutenzione 
straordinaria sugli edifici sportivi…… In realtà per l'anno prossimo, noi vogliamo - visto che 
alcuni edifici cominciano ad avere qualche anno e come si diceva c'è un patrimonio da 
mantenere in questo Comune  - individuare degli interventi straordinari sugli edifici sportivi 
per il 2012. 
Infine per il 2013, abbiamo inserito il secondo lotto della scuola primaria di Buscoldo per € 
800.000 (tutti a carico dell'Amministrazione comunale)….. Praticamente, la nuova scuola 
primaria verrà inaugurata nel settembre del 2011 e ci sarà l'anno scolastico 2011/2012 per 
capire se il lotto che stiamo realizzando sarà sufficiente alle esigenze della frazione e 
quindi, individuale e capire se provvedere nel 2013 al secondo lotto della scuola primaria, 
dopo aver individuato le reali esigenze della scuola primaria…. 
Ed infine, abbiamo individuato nel 2013 € 400.000 per la sistemazione della porzione di 
Corte Spagnola sovrastante il bar e il distretto sanitario che noi vorremmo adibire a una 
sala polivalente della quale il nostro Comune ha bisogno per varie manifestazioni che 
invece, diversamente, rischiamo di non sapere dove collocarle. 
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Questo è il Piano Triennale delle Opere, ed ora, sono a disposizione per eventuali 
domande…” 
Sindaco:”grazie Assessore… Ha chiesto una parola il Consigliere Maffezzoli…. 
Faccio una semplicissima precisazione: noi continuiamo sempre a parlare del recupero 
dell’ex trattoria Nina e ormai è stata battezzata in questo modo…. Per la verità l’ex trattoria 
Nina è di proprietà della Curia, mentre noi siamo proprietari dell’edificio che confina con 
questa proprietà, ma che è invece l’ex macello. Quindi nel gergo comune l’abbiamo 
battezzata così, ma guardate che è un’improprietà!”  
Maffezzoli:”Torniamo sulla scuola primaria di levata che è la prima opera pubblica messa 
nel 2011 in alto: 3.000.280 €.! Qui l'Assessore ha parlato ancora di progetto preliminare! 
Scusate, io sono un testardo e vorrei capire, perché in Convenzione c'è scritto progetto 
definitivo ed esecutivo! Non parla di progetto preliminare! Questa è la mia prima domanda, 
perché per me è importante! Perché se noi facciamo presentare al soggetto attuatore (che 
aveva l’obbligo di presentare il progetto definitivo ed esecutivo) un progetto preliminare, 
secondo me, lasciamo il tempo al soggetto attuatore di spostare più in là i tempi…… A 
meno che - l'Assessore me lo conformerà – (io non capisco..qui è come Azzeccagarbugli 
con Renzo) il progetto preliminare serva  a far vedere a noi e poi alla Giunta che deve 
decidere, se gli sta bene o non gli sta bene! Però qui ho dei dubbi… anche perché 
Assessore anche tu hai detto: se rimarrà nel piano delle opere pubbliche (vuol dire che 
qualche sassolino nell'orecchio lo hai anche tu)…..Questi non sono bruscolini, perché 
parliamo di circa 7 miliardi delle vecchie lire! …Però, io vorrei che su questo Piano Edera 
fosse fatta chiarezza……… Che venga rivisto qui in Consiglio con tutti gli ammennicoli….. 
Poi mi è giunto all’orecchio che il vecchio progetto preliminare della scuola (andrò poi a 
vedere in che data è giunto) mostrava in certi punti dei segni di pericolo per l'utenza e così 
per questo motivo forse è stato accantonato!...Confrontiamolo anche col nuovo…. 
Ho parlato anche con un ingegnere Bernini (dicevano che stavano lavorando) però diceva 
che nel giro di qualche settimana il progetto ci sarebbe stato….Ma, invece, sono già 
passati 4 mesi e il progetto non si vede ancora! Quindi vorrei capirci un po' di più! Quindi 
mio Gruppo qui si riserva molto ma molto……… Cioè, formula i più vivi auspici perché la 
frazione di Levata venga finalmente fornita della scuola ……Ma, chi ha l'obbligo di 
costruirla? Il soggetto attuatore dà i soldi…… Il progetto definitivo lo fa il soggetto 
attuatore, perché è obbligato a farlo a spese sue…… La scuola poi andrà a concorso per 
evitare vari conflitti di interessi…… Vorrei quindi che fosse fatta chiarezza! 
Ho fatto i conti: la pista ciclopedonale Angeli-Grazie viene a costare 980.000 euro e il 
Comune risponde per 250.000! Chiedevo anche alla ragioniera Carra, come mai nel 
computo finale delle opere pubbliche che Comune andrà fare e i 980.000 tout court, sono 
sommati alle spese delle opere pubbliche? Io, invece, ho fatto un conto ho estrapolato il € 
730.000 che devono venire dalla Regione e dal Comune…. Se mi può spiegare Carra 
com’è? Perché in questo caso non mi trovo con la somma finale…..Non sono più 
6.269.000 €., ma sono 5.439.000 €……….” 
Rag. Daniela Carra – Responsabile del Servizio Finanziario:”Vede, poi ci sono le 
entrate! Noi dobbiamo mettere l’opera per il suo intero costo e poi dobbiamo recuperare la 
quota del contributo!” 
Maffezzoli:”Quindi è normale…a posto la ringrazio!” 
Sindaco:”Questo mi serve per dire che magari quando parliamo del Piano Triennale delle 
Opere distinguiamo queste voci: il costo complessivo e l’onere a nostro carico!” 
Maffezzoli:”Io dicevo e chiedevo proprio questo” 
Sindaco:”Lei ha ragione! Lo stavo dicendo un attimo fa al Segretario. proprio 
graficamente la dobbiamo presentare in termini un po' diversi, altrimenti si cade 
nell’equivoco!” 
Maffezzoli:”Come negli altri contributi” 
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Sindaco:”Certo!....Chiaro…” 
Maffezzoli:”Piste ciclabili………. Io non sono contrario alle ciclabili…. Assolutamente! Se 
si vogliono, sono una sicurezza per i ciclisti, per i pedoni, per bambini, per gli anziani…. 
Però, la pista ciclabile che un ente pubblico costruisce, deve rispondere a dei requisiti di 
costruzione stabiliti dall'UE o no? Perché se la UE non ci dice che dobbiamo costruire la 
ciclabile in un determinato modo o con orpelli inutili e aiuole inutili, il Comune avrebbe ben 
donde da risparmiare!! Se si facessero piste ciclabili perfettamente funzionali e funzionanti 
col minor costo possibile! Allora andiamo nell’efficienza e nell'efficacia! Perché abbiamo 
visto che quella di Buscoldo è costata un'esagerazione! La prima di Levata idem…Invitò 
l'Assessore a vedere di essere essenziali…. Ma questo invito lo rivolgo anche per le 
strade di Eremo e di San Silvestro che adesso verranno ristrutturate, perché ho visto che a 
fronte di un impegno di spesa per il primo lotto dell'Eremo di € 350.000 totale, lì dentro ci 
incide più del 10% la commissione che va al progettista! Son € 43.000… Non me ne voglia 
il progettista! Con l'esperienza che possiamo ricavare dal passato, come ufficio pubblico, 
come collaboratori, e adesso avete anche un ingegnere dirigente…… se si può anche lì 
mettere l'essenziale………. Siccome siamo in un momento di crisi economica e la coperta 
è sempre corta, non lasciamo le scelte all'ingegnere/al progettista, guardiamo insieme e 
vediamo di limare dove si può! Avete capito?” 
Ferrari:” Posso interloquire con il dottor Maffezzoli?” 
Maffezzoli:”Mi togli la vena poetica?...Scherzo…Facciamo delle cose giuste, belle, ma 
funzionali! Perché i parametri dell’Amministrazione Pubblica sono, in primis la trasparenza 
e poi l’efficacia e l’efficienza, altrimenti corriamo il rischio di sperperare il denaro pubblico 
dei nostri cittadini” 
Ferrari:”Condivido, perché è proprio quello che noi stiamo cercando di evitare! Quindi 
vogliamo concentrare gli interventi - come dicevi tu - in termini di funzionalità 
dell'intervento! In particolare ad esempio all’Eremo l'intervento che verrà fatto, sarà un 
intervento che privilegerà proprio questo: i marciapiedi non verranno fatti con la palladiana 
o con i blocchetti, ma verrà fatto comunque un bel lavoro che metta a posto la 
situazione… Ma, risparmiando assolutamente! Così come sono d'accordo con te, sul fatto 
che pian piano si debba coinvolgere il nostro ufficio tecnico anche nella progettazione: 
abbiamo cominciato a farlo con gli studi di fattibilità ( ad esempio lo studio di fattibilità sulla 
ciclabile Angeli-Grazie, è stato fatto dal nostro Ingegner Trombani) e continueremo in 
questo senso nel cercare di coinvolgere sempre di più i nostri uffici nella progettazione. 
Tenendo conto che l'aspetto della progettazione è un aspetto che comunque impegna 
l'ufficio, impegna il professionista e quindi avendo moltissime occupazioni di carattere 
ordinario (passiamo dal verde, alla raccolta differenziata, dalla progettazione, alla 
manutenzione eccetera) è chiaro che il tutto deve essere compatibile con un'efficienza 
dell'ufficio che garantisca anche l'ordinarietà (gestire la buca nella strada, il taglio degli 
alberi, lo sfalcio delle rive ecc.). Sono comunque d'accordo con te che si debba andare su 
questa strada!” 
Maffezzoli:” A Buscoldo, per esempio, c'è una ciclabile, una finta ciclabile, che va dal 
quartiere nuovo il campo sportivo e viene usufruiva il modo massiccio dalla gente che va 
in Chiesa o al cimitero però è sconquassata… Insomma non è una ciclabile vera e propria 
è una strada sterrata che avrebbe bisogno di una sistemata (basterebbe una camionata di 
ghiaia) Andai a suo tempo a farlo presente all'ufficio tecnico, ma mi risposero: non ci sono 
i soldi! Se non abbiamo nemmeno i soldi per mettere un po’ di ghiaia…. Insomma?!?  
Vi ho già detto penso tutto… Il polo scolastico di Buscoldo, grazie anche al lavoro della 
precedente Amministrazione vede la luce.. speriamo che sia sufficiente… e basta io ho 
dato questi suggerimenti e la dichiarazione di voto la farò dopo…” 
Sindaco:” Altri interventi… Gelati! 
Poi volevo dare una piccola informazione riguardo il progetto preliminare…. 
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Nel mese di dicembre - inizio mese di gennaio noi avevamo accarezzato anche un’altra 
idea per la scuola di Levata, cioè la possibilità di costruirla in prefabbricato e cioè 
sostanzialmente in strutture di legno etc. e avevamo interessato/consultato diverse società 
costruttrici e alla fine dopo una lunga elaborazione (ecco perché talvolta i tempi un po' più 
lunghi rispetto a quelli previsti) il risultato è stato che, in partenza il costo per un tipo di 
manufatto di quel genere superava del 15% il costo della costruzione tradizionale, pur 
rimanendo sempre in classe A, con tutta l’inerzia termica, i vantaggi, la coibentazione e 
quant'altro….. C'è stato anche questo lungo periodo non dico di progettazione, ma di 
approfondimento, ma alla fine abbiamo abbandonato!” 
Gelati:” Dunque procediamo e soprassediamo un attimo sulla scuola Levata, perché se 
n'è parlato molto e vedremo al momento giusto tutto quello che ci sarà da vedere! 
Vedremo come si comporterà la popolazione di Levata (e questo sarà fondamentale, 
perché sappiamo tutti che non è accettata da molti o moltissimi) …Dobbiamo 
semplicemente guardare quello che verrà riproposto….. 
Vedo immediatamente invece, che nel 2011 i  € 200.000 della riqualificazione di via Roma 
che abbiamo detto “sarebbe un continuo di quello che farebbe il costruttore” e i € 120.000 
della riqualificazione area esterna degli alloggi ERP e una ciclopedonale di 
collegamento… Be se l’avessi fatto io, avrei liquidato immediatamente l'Eremo perché i 
200 e i 120 fanno i 320 e poi l’anno dopo, nel 2012, abbiamo € 300.000 per il secondo 
lotto dei marciapiedi…..E’ un'opinione mia personale, però questi soldi che si useranno nel 
2011 e i 300 invece che si useranno nel 2012….Io, invece, avrei fatto immediatamente ad 
Eremo primo stralcio e con il secondo avrei definitivamente chiuso la partita ad Eremo, 
rimandato ovviamente all'anno dopo cioè al 2012 le restanti due opere in via Roma. 
Le acque meteoriche di Levata - i 300 più i 150 che ci dà l’ATO – benissimo, però noi 2 
anni fa potevamo farlo gratis (ma non è colpa vostra e nemmeno mia) 
Poi gli scoli:  San Silvestro e Levata hanno dei grossi problemi quando ci sono le grandi 
precipitazioni…..Quest’anno il problema c’è stato a Buscoldo (credo di sapere perché, ma 
ci vogliono le prove)  
Recupero (iniziato con la precedente Amministrazione) dell’ex macello… benissimo. 
Dopo le altre cose, ovviamente son tutte cose utili anche la distribuzione negli anni): niente 
da dire……a parte l’appunto di prima….  
Però nel secondo stralcio delle scuole di Buscoldo era prevista anche sistemazione 
esterna se no erro…” 
Ferrari:”Già fatta!” 
Gelati:” Quindi vuol dire un altro piano?” 
Ferrari:”No, di fianco”  
Gelati:” Quindi un ampliamento in orizzontale, non in verticale!  
Volevo chiedere un'altra cosa: Non ho capito bene il discorso della realizzazione della 
ciclopedonale in frazione Levata prevista per il 2012 con 200.000 €. Partirebbe da?” 
Ferrari:”Provo a spiegartelo: adesso a Levata c'è un pezzo di ciclopedonale che vada via 
Canneti fino alla lottizzazione Canova…… La parte sulla lottizzazione Canova che va quel 
punto fino all'attuale ciclabile fino a via Caduti del Lavoro è a carico del costruttore che sta 
costruendo la Lottizzazione Canova…. Invece la nostra idea è quella di chiudere 
quell’asse pedonale da via Canneti fino a via Costituzione!” 
Gelati:” OK!” 
Vicesindaco – De Donno:”In temporanea assenza del Sindaco prende la parola il 
Vicesindaco. Altri interventi? Maffezzoli…” 
Maffezzoli:” Pur apprezzando il vostro sforzo, vedendo un ancora po' di nebulosa sul 
comparto Edera, che ancora non ci convince, e su altre cose che io ho detto, perché i 
prezzi mi sembrano molto alti, noi daremo voto di astensione….Il nostro Gruppo si 
astiene” 
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Sindaco:”Benatti…prego” 
Benatti:”  Solo una battuta nella battuta: mi fa piacere che si facciano certe considerazioni 
sul Piano Edera anche se a noi non risultano nei verbali della Giunta precedente….. 
Stiamo facendo una serie di accertamenti rispetto allo stato della sicurezza idrogeologica 
del nostro Comune… Se l’ex Assessore Gelati (che era Assessore fino a pochi mesi prima 
agli accadimenti di Buscoldo) ha delle osservazioni da formulare, a noi fa molto piacere ed 
io e gli uffici siamo a sua disposizione per accoglierle (visti i 5 anni di esperienza come 
Assessore ai Lavori Pubblici) rispetto all'indagine che stiamo facendo. 
Gelati:”Se si tratta di dare una mano molto volentieri per quanto riguarda Buscoldo: 
semplicemente si parla di arginelli….  
Per quanto riguarda il discorso che precedente ero dentro nella Giunta passata ed il Piano 
Edera è andato avanti, ho già spiegato 25/30 volte, sui giornali e anche in campagna 
elettorale che le condizioni cambiano, e quando cambiano le condizioni, bisogna rivedere 
un attimino i diversi programmi che si possono fare. Le condizioni sono cambiate, perché 
c'è stato un calo enorme di richiesta di alloggi abitativi e quant'altro e quindi è logico che 
per me, una scuola in quella posizione, mentre allora poteva andar bene, adesso invece  -
secondo me – non ha senso di esistere! Ma evidentemente non la penso solo io così, ma 
lo pensano in tantissimi anche nella frazione di Levata….Questione è la mia risposta…. E 
poi guai a non cambiare, perché chi non cambia, anche se ci sono evidenze talmente 
grosse   e non vuol cambiare, allora la mente ce l’ha un po’chiusa!” 
Benatti:” Di segnali però in questi anni ne avete avuti..”   
Gelati:”Si però, si spera sempre si spera sempre….Si però non è che se un anno va male 
mi ritiro, il secondo anno insisto…………..Ma se anche il secondo anno va male allora 
cambio. Questa è la spiegazione!” 
Benatti ti ringrazio perché mi hai dato l'opportunità di poter ridire ancora una volta come la 
penso. …… dopo poi ci vediamo sull'interrogazione!” 
Sindaco:” Rimangono fermi due principi: 1° - l'eventuale collaborazione dell’ ex Assessore 
Gelati, che noi accogliamo con grande favore; 2° - il diritto di ciascuno di cambiare 
opinione è un diritto sacrosanto (soltanto i paracarri rimangono fermi)…. Casomai si pone 
un problema di coerenza (ma è un'altra questione e un’altra partita). 


